

Première génération: Michel d'Irumberry de Salaberry

MICHEL D'IRUMBERRY DE SALABERRY

Michel d'Irumberry de Salaberry, le chef de la famille de Salaberry au Canada, était originaire de la paroisse de Saint-Vincent de Ciboure, au diocèse de Bayonne. Il était fils de Martin (1) de Salaberry et de Marie de Michelance.

Il entra, très jeune, dans la marine.

En 1735, il était déjà capitaine de navire marchand.

En 1742, M. de Salaberry était propriétaire et capitaine du navire *Le Fidèle*.

Sur la fin de l'automne de 1745, M. de Maurepas, ministre de la marine, avait des ordres urgents à faire parvenir au Canada. M. de Salaberry qui était alors à La Rochelle s'offrit pour accomplir cette mission assez périlleuse puisque les vaisseaux de guerre anglais parcouraient les mers en tous sens.

Le 1er novembre 1745, M. de Maurepas écrivait de Fontainebleau à M. de Salaberry :

“ Je vous sais beaucoup de gré, monsieur, du zèle qui vous a porté à entreprendre le voyage de Canada. Il est à désirer que vous puissiez l'exécuter sans accident. Vous rendrez un grand service au Roi et à la

(1) Le contrat de mariage de Michel de Salaberry, reçu par le notaire Pinguet à Québec le 13 mai 1735, lui donne le prénom de Marsans. Il y a erreur évidemment.